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L’ultima parola sarà detta dopo il 14 gennaio, data di discussione del procedimento al Tribunale amministrativo

Serafico, “cercansi soluzioni”
Dibattito in consiglio comunale sul “diritto all’istruzione” dei ragazzi disabili
SILVIA BARTOCCI FONTANA

ASSISI - Il Serafico torna ad
agitare le acque della politica
di Assisi.
L’ultima riunione del consi-
glio comunale, al terzo punto
all’ordine del giorno presenta-
to dall’opposizione, verteva
sulla “verifica delle condizioni
del diritto di istruzione edu-
cazione assistenza degli alunni
portatori di handicap”; ed è
stato oggetto di un acceso di-
battito che ha portato a riper-
corre le vicende legate all’Isti-
tuto  Comprensivo per ciechi
pluriminorati.
Accesi e appas-
sionati sono
stati i toni con
i quali il con-
sigliere di  op-
p o s i z i o n e
Claudio Travi-
celli  ha pre-
sentato l’inter-
pellanza sotto-
lineando le
gravi difficoltà
che coinvolgo-
no sia i ragaz-
zi portatori di
handicap ( in-
seriti nelle
scuole normali
malgrado le
patologie trop-
po gravi), che
gli insegnanti
che si trovano
a far fronte a
una situazione
ingestibile e
anche i genito-
ri che mentre
prima poteva-
no contare, per
i propri figli,
sul servizio di assistenza ed
educazione fornito fino alle
16,30 dall’istituto annesso al
serafico, si sono visti ridurre
della metà le ore.
In seguito al provvedimento
di ridimensionamento attuato
dal direttore scolastico regio-
nale sull’Istituto per ciechi  il
Comune aveva ottenuto dal
Tar la sospensiva, tuttavia so-
lo ragazzi ciechi pluriminorati
sono stati accolti nell’istituto,
mentre i pluriminorati anche
gravi ma vedenti  sono stati
inseriti nelle scuole “normali”.
Sono sei i ragazzi con gravi
patologie accolti nella rete
delle scuole del comune di As-
sisi.
“Per molti di loro - ha spie-
gato la consigliera Travicelli -
i tentavi di  scolarizzazione at-
tuati negli anni precedenti so-
no falliti. Sappiamo di una
docente che è ricorsa più vol-
te alle cure mediche per com-
portamenti improvvisi e in-
controllabili di un soggetto
disabile, di loro non faccio
nomi, ma l’episodio evidenzia
che  la complessità della pro-
blematica è tale che necessità
dell’impegno di tutte le istitu-
zioni affinché si diano rispo-
ste adeguate ai reali bisogni di
questi alunni disabili molto

Un itinerario di ascolto e riflessione organizzato dalla Pastorale universitaria della diocesi romana

gravi”. Per rispondere all’in-
terpellanza, l’assessore Belar-
doni, ha sottolineato che “tut-
ti i ragazzi diversamente abili
sono regolarmente iscritti, fre-
quentanti, e sono costante-
mente monitorati dall’ufficio
scuola. Le esigenze dei ragaz-
zi vengono affrontate in colla-
borazione con i servizi sociali
comunali, cure e attenzioni
come i servizi di mensa e tra-
sporto vengono fornite secon-
do le finalità della legge 104”
ha ricordato che dai 54mila
euro stanziati nel 2002 per i
12 disabili scolarizzati, si è

giunti a 90mila, del 2008 a
copertura dell’assistenza e del
sostegno per i 27 disabili at-
tualmente presenti nelle scuo-
le del Comune.
Ribadendo quanto il proble-
ma che coinvolge ragazzi, ge-
nitori e scuola sia fortemente
sentito dall’amministrazione
per la quale è prioritaria la ne-
cessità di trovare delle soluzio-
ni, l’assessore ha auspicato che
l’esito della discussione del
merito, indetta per il prossi-
mo 14 gennaio, in seguito al-
la sospensiva stabilita dal Tar,
vada in questa direzione.

Studenti romani in pellegrinaggio
alla tomba del Poverello

Giovani del Serafico dopo un torneo sportivo

l’Areopago di Atene il tema
conduttore del VI pellegri-
naggio degli universitari e ac-
coglienza delle matricole che
si svolgerà sabato prossimo ad
Assisi, e sarà guidato per la
prima volta dal  cardinal vi-
cario di Roma, Agostino Val-
lini. 
E proprio nella città del Po-
verello, i giovani rinnoveran-
no le promesse
del battesimo,
per la riscoper-
ta di questo do-
no, come even-
to di grazia che
trasforma e so-
stiene la capaci-
tà progettuale
dell’ uomo e il
suo impegno
nello studio. 
I partecipanti
al pellegrinag-
gio, partiranno
sabato alle 7
dalle cappella-
nie, parrocchie,
collegi universi-
tari della città
di Roma.
L’arrivo alla Ba-
silica di Santa
Maria degli An-
geli è previsto
intorno alle
9,45 dove alle 10,30 il cardi-
nale vicario Agostino Vallini
presiederà la celebrazione del-
la santa messa, a conclusione
della quale si svolgerà il pel-
legrinaggio a piedi fino alla
Basilica del Santo con l’ado-
razione eucaristica animata
dai gruppi universitari.
Nel pomeriggio visite alle ba-
siliche di Santa Chiara e San

Damiano,  e preghiera con-
clusiva presso la Basilica Su-
periore  del Sacro Convento,
presieduta da monsignor
Leuzzi. “Sarà un itinerario di
ascolto e di riflessione per
giungere alla vetta dove i gio-
vani saranno attesi da colui
che, nell'Eucaristia, si fa pre-
sente per accogliere le loro
ansie e le loro gioie”.

E durante il
pellegrinag-
gio verrà pre-
sentata anche
l’ iniziativa
p r o m o s s a
dalla Pastora-
le universita-
ria e il Cen-
tro sportivo
i t a l i a n o ,
“Universitas
Cup”, il tor-
neo paolino
di calcio a 5
maschile e
p a l l a v o l o
f e m m i n i l e
degli univer-
sitari di Ro-
ma.
Fr a n c e s c o ,
l’innamorato
di Gesù, co-
me ha ricor-
dato Bene-

detto XVI nel suo ultimo
viaggio ad Assisi, è il compa-
gno di viaggio a cui far rife-
rimento nelle grandi decisio-
ni che i giovani universitari
saranno chiamati ad affronta-
re lungo il percorso accademi-
co. Con  san Francesco d’ As-
sisi la vita universitaria acqui-
sta un significato di ricerca, di
contemplazione, di servizio.

Giovani e fede,
da Francesco
per il mandato

missionario

VOCAZIONI

ASSISI - Sei importanti piani di
sviluppo, urbanistici ed economici,
illustrati dell’assessore Moreno For-
tini sono stati ap-
provati dal consi-
glio comunale di
Assisi.
Fra i Piani urbani-
stici, in diverse zo-
ne del territorio, è
da segnalare quello
a Petrignano per “completare una
zona del centro storico” con un
edificio a destinazione mista.
Inoltre è stato approvato il “proget-
to di sistemazione idraulica del ba-
cino del fosso Renaro”, per proteg-
gere le zone da esondazioni: questo
rende possibile l’avvio di importan-
ti progetti di sviluppo abitativi (già
previsti del Prg, ma sino ad oggi
“bloccati”) soprattutto nella zona

di Capodaqua (sino al confine con
l’area di Spello).
Sempre a Petrignano d’Assisi, con

procedura di “spor-
tello unico attività
produttive”, è stato
approvato un “im-
portante insedia-
mento industriale,
per una azienda che
arriva da un Co-

mune limitrofo (Ciam). La zona
artigianale-industriale di Petrigna-
no cresce e continuerà a crescere
con altre importanti aziende che
stanno pianificando l’arrivo nel ter-
ritorio. 
Il sindaco Claudio Ricci ha voluto
“ringraziare per il grande e impor-
tante lavoro che sta svolgendo l’as-
sessore all’Urbanistica Moreno For-
tini”.

ASSISI

Previsto il rilancio

delle zone

artigianali

e industriali 

Petrignano e Capodacqua al centro
dei piani di sviluppo urbanistico

BASTIA UMBRA - Compatto il consiglio co-
munale aperto convocato sulla situazione econo-
mico-sociale ed occupazionale del territorio con
particolare riferimento all'azienda Mignini-Petri-
ni.
Le comunicazioni del sindaco,
in apertura di seduta, hanno
sottolineato la diversità dei
ruoli dei soggetti coinvolti nel-
la vicenda e contemporanea-
mente l’unità nel perseguire un
obiettivo comune. Istituzioni,
sindacati e lavoratori contesta-
no il piano industriale elaborato dell’azienda. Al-
la seduta era presente anche l’assessore regiona-
le alle politiche industriali Mario Giovanetti il
quale ha sottolineato: "E' ancora possibile guar-
dare avanti. Ci sono le condizioni per farlo. I
vari soggetti presenti, in virtù dei loro ruoli, pos-
sono chiedere all'azienda la revisione del piano
industriale, che risulta essere un piano di conte-
nimento e non di rilancio".
Seppur con posizioni politiche differenti, l'obiet-
tivo comune emerso dall'assemblea di ieri sera è
stato evidente: salvaguardare i posti di lavoro.
Durante la serata si sono avvicendati molti in-
terventi che oltre ad affrontare un'analisi gene-
rale sullo sviluppo economico-produttivo, sono

andati dritti al cuore del problema evidenzian-
do le conseguenze della crisi. L'Rsu denuncia la
mancanza di un reale piano di rilancio e preve-
de la chiusura dello stabilimento entro marzo

2009, anche la Cgil definisce
la "situazione preoccupante" e
teme che la crisi palesata por-
ti alla chiusura di un'azienda
simbolo per Bastia".
In molti hanno ricordato che
le promesse fatte dalla proprie-
tà sono state ampiamente
smentite dai fatti e per questo

si chiede, al fine di evitare ogni rischio, di ren-
dere ancora più stringenti i vincoli sull'area al
fine di indurre l'azienda a mantenere e svilup-
pare la produzione in loco.
"L'amministrazione comunale - ha dichiarato il
sindaco - non accetta le posizioni ed il meto-
do adottato dall'azienda in questa circostanza.
Una decisione che ci giunge improvvisa e che
esprime una visione unilaterale della questione.
E' nostra intenzione attivare tutti gli strumen-
ti possibili per salvaguardare l'occupazione di-
retta e quella indotta. Il consiglio comunale è
solidale e vicino ai lavoratori e sottolinea che
l'area interessata deve rimanere patrimonio del-
la città".

Il piano industriale

non prevede

il rilancio,

ma la chiusura

del sito produttivo

Giovannetti: “E’ ancora possibile guardare avanti”
Il Comune si schiera con lavoratori e sindacati

CRISI MIGNINI

ASSISI - Gli universitari ro-
mani tornano sulla tomba del
Poverello con il pellegrinaggio
annuale organizzato dalla dio-
cesi di Roma.
“Quello che voi adorate sen-
za conoscere io ve lo annun-
cio” (Atti degli apostoli
17,23). Saranno le parole pro-
nunciate da san Paolo nel-

ASSISI - Prosegue il conve-
gno nazionale “Giovani ver-
so Assisi” sul tema “Beati
voi...grande è la vostra ri-
compensa nei cieli”, organiz-
zato dal Centro nazionale
unitario per la Pastorale gio-
vanile-vocazionale. Centinaia
i giovani che da ogni regio-
ne d'Italia sono giunti nella
città di Francesco, desiderosi
d'intraprendere un cammino
di discernimento, nella con-
tinua ricerca del volto di Ge-
sù.
Quest’oggi si svolgerà la se-
rata di fraternità con diverti-
mento e momenti di rifles-
sione. La conclusione del
Convegno, martedì sarà affi-
data al ministro generale ofm
conventuali frate Marco Ta-
sca che, al termine della san-
ta messa celebrata alle 8.30
nella Basilica superiore, con-
segnerà ai giovani convegni-
sti il mandato, simbolo di
missionarietà e apostolato.


